



SÉNAT | SENATE
CANADA

Les Sages Hiboux

par le Sénat du Canada





On compte 105 sénateurs au Parlement du Canada, et chacun d'entre eux représente une région en plus de défendre plusieurs causes.

Comment sont-ils arrivés jusqu'ici ?



Comment le Sénat du Canada a-t-il été créé ?

Continue ta lecture pour apprendre comment ces Sages Hiboux ont pris leur place au sein du Parlement.

A detailed illustration of a forest scene. In the foreground, a large black bear is partially visible, looking towards the right. Several brown owls are perched on tree branches. A small blue and yellow bird is flying near a squirrel that is climbing a tree trunk. The background shows a misty forest with tall trees and a body of water in the distance.

Il y a fort longtemps, dans la forêt du Canada,
une magnifique lionne régnait sur tous les animaux.
Elle était sage et juste. Même si elle vivait sur une île
de l'autre côté de l'océan, les animaux l'aimaient beaucoup.

Au fil des ans, les animaux ont appris à vivre ensemble dans la forêt.
Ils ont découvert qu'en travaillant main dans la main, ils pouvaient accomplir
beaucoup plus qu'en travaillant seuls.

Ensemble, les animaux veillaient à ce que chacun ait de l'eau et de la nourriture.
Ils vivaient dans l'harmonie.





Les animaux ont ensuite songé à se diriger eux-mêmes.
Ils voulaient construire une grande tanière où un Conseil
des animaux pourrait prendre des décisions sur la façon
de gérer la forêt.

En un rien de temps, la forêt était remplie d'animaux
donnant de beaux discours sur la façon de prendre
des décisions au Conseil.

Les renards ont choisi un renard intelligent.

Les loups ont choisi une louve rapide.

Et les orignaux ont choisi un orignal pourvu de gros bois
pour les représenter au Conseil.



Alors qu'ils se préparaient à tenir une séance, une ourse à longs poils leva les yeux et aperçut un groupe de hiboux perchés dans les arbres.

« Le Conseil est une bonne idée, dit l'ourse. Peut-être que nous pourrions demander l'aide des hiboux. Ils peuvent aller à des endroits dans la forêt où nous ne pouvons aller. Serait-ce une bonne idée que les hiboux donnent leurs points de vue sur les décisions du Conseil afin que l'on réponde aux besoins de tous les animaux de la forêt ? »

Les animaux ont aimé l'idée et ont même trouvé un nom spécial pour le groupe : le Sénat des Hiboux.

Or, certains animaux se demandaient si le Sénat des Hiboux était vraiment nécessaire.



Les hiboux étaient sages, aucun animal n'en doutait.

Ils habitaient dans la forêt depuis toujours. Ils avaient de grands yeux pour voir tout ce qui se passait. Lorsqu'ils s'envolaient dans le ciel, avec leurs grandes et douces ailes, ils pouvaient voir toute la forêt d'est en ouest et du nord au sud.

Le Conseil des animaux fonctionnait bien, mais il n'était pas parfait.



Les castors savaient construire des barrages, mais ne savaient pas diriger une meute de loups.



Les orignaux connaissaient bien les pâturages, mais ne savaient pas comment couper des arbres.



Les écureuils savaient accumuler des noix, mais ne savaient pas pêcher.

Un jour, un castor se rendit à la grande tanière et demanda l'autorisation de couper 20 arbres pour construire une hutte pour tous les castors qui habitaient autour de son lac. Le Conseil lui donna sans tarder la permission de le faire et les animaux oublièrent de consulter le Sénat des Hiboux !

Le castor s'est donc mis immédiatement au travail et il était tellement enthousiaste qu'il n'a pas remarqué le nid de l'écureuil qui vivait dans l'arbre qu'il coupait.

Alors que l'arbre tombait, l'écureuil sauta de son nid pour se mettre à l'abri.
« Vous avez détruit ma maison ! » cria l'écureuil.

Un blaireau sortit alors de la souche de l'arbre affaissé et alla rejoindre l'écureuil en colère.

« Tu as détruit ma porte ! » dit le blaireau au castor.

« J'ai obtenu la permission du Conseil des animaux », affirma le castor.

« Et ma maison alors ? » répliqua l'écureuil.

« Et ma porte d'entrée ? » continua le blaireau.

« Le Conseil des animaux nous a-t-il oubliés ? »



Ma maison !

J'ai la permission du
Conseil des animaux...

Ma porte !



Tous les animaux commencèrent à argumenter.
Soudain, un rugissement puissant fit taire tous les animaux.
« Écoutez ! » s'écria la lionne.
« Gouverner n'est pas une tâche facile. Il est important que vous travailliez ensemble si vous voulez faire ce qu'il y a de mieux pour tout le monde dans la forêt. N'y a-t-il nulle part où vous puissiez obtenir de l'aide ? »

Les animaux se grattèrent la tête. Une fois la nuit tombée, ils ne savaient toujours pas quoi faire.

À ce moment, un sage hibou se percha sur une branche, sa silhouette découpée dans le clair de lune. « Le Sénat des Hiboux est là pour vous aider », déclara le sage hibou.

« Au cours de nos voyages, nous vous avons observés, nous avons aussi discuté avec vous et nous vous avons écoutés. Nous avons constaté que les besoins des renards ne sont pas les mêmes que ceux des lapins et que vos différences sont ce qui rend cette forêt un endroit où il fait bon vivre.

Nous ferons entendre vos voix des quatre coins de la forêt au Conseil des animaux. »

Soudain, une ourse se leva sur ses pattes.

« Le Conseil fait du bon travail, dit-elle. Mais je suis contente de savoir que nous pouvons compter sur le Sénat des Hiboux. »

Les autres animaux étaient d'accord et commencèrent à applaudir.



Pour mettre fin à la dispute entre le castor et l'écureuil, le Sénat des Hiboux a demandé au castor de couper uniquement les arbres dans lesquels aucun animal de la forêt ne vivait.

Les animaux ont convenu qu'il s'agissait d'une solution idéale, et la lionne donna son accord en poussant un rugissement royal.

Au fil des ans, différents animaux ont siégé au Conseil. Le Sénat des Hiboux est toutefois demeuré en place pour offrir ses points de vue au Conseil afin que celui-ci agisse dans l'intérêt de tous les animaux de la forêt.



Sēnat



Le Sénat du Canada a été créé dans des circonstances semblables à celles du Sénat des Hiboux. Historiquement, le Canada appartenait à l'Angleterre, mais il y a très longtemps, en 1867, les Canadiens ont obtenu la permission de la reine Victoria de former leur propre pays.

Le nouveau pays devait être gouverné par des députés à la Chambre des communes, élus par les Canadiens. Certains habitants craignaient que les parties les plus peuplées du pays deviennent trop puissantes et que les besoins des régions moins peuplées soient ainsi ignorés.

Le Sénat a été créé pour que tous les Canadiens aient une voix au Parlement.

Depuis, les sénateurs travaillent avec assiduité pour servir tous les Canadiens.



Chasse au trésor

Le Sénat des Hiboux est à la recherche de trois objets importants.

Peux-tu l'aider à les trouver ?

Ils sont tous cachés à l'intérieur de ce livre !

Essaie de trouver :
LA MASSE DU SÉNAT



Cet objet important symbolise l'autorité du monarque (le roi ou la reine). Le Sénat peut seulement siéger si la masse est posée sur le bureau situé dans la Chambre du Sénat

UN PROJET DE LOI



Un projet de loi est un texte qui propose une nouvelle loi, ou encore qui annule ou apporte un changement à une loi existante.

UNE ÉPINGLETTE DE SÉNATEUR



Chaque sénateur reçoit cette épinglette rouge pour l'identifier.

Peux-tu trouver les 8 différences ?



Réponses : enfants.SenCanada.ca

Qui aidera les animaux de la forêt au Canada ?

Quand les habitants de la forêt décident d'élire un Conseil des animaux pour diriger leurs affaires, ils constatent rapidement que tout n'est pas parfait : ce qui est bon pour un animal n'est pas forcément bon pour tous les autres. Comment peuvent-ils surmonter leurs différences ?

Voici les sages hiboux, qui conviennent de former un Sénat pour veiller à ce que tous les animaux puissent être entendus.



Cette fable fantaisiste et richement illustrée, qui présente l'origine du Sénat du Canada, saura plaire aux enfants de tous âges.

© 2019 Sénat du Canada
1-800-267-7362
sencom@sen.parl.gc.ca

sencanada.ca

